



## IDM ILCA – Senatspreis – Absegeln/Abtuckern – Fahrtensegler

### Hart erkämpft: zwei Plätze auf dem Treppchen in Greifswald

Nicht nur die Konkurrenz war herausfordernd, auch das Wetter verlangte den Starterinnen und Startern in Greifswald am ersten Oktoberwochenende einiges ab. Zwischen Sonnenschein und ablandigem, sehr böigem Wind mit rund 10 kn und vielen Drehern bis zu 20-25 kn Wind aus West, in Böen an die 30 kn, garniert aber noch mit Regen und Hagel und dazu einer kurzen, steilen Boddenwelle war alles drin an den drei Wettfahrttagen der IDM der ILCA 6 und 7 (ehem. Laser Radial und Standard). In den elf Rennen erkämpften sich Gesa Papenthin und Bernardo Low-Beer jeweils Topplatzierungen und damit Plätze auf dem Siegereppchen: Gesa wurde Dritte der ILCA-6-Seglerinnen, Bernardo landete auf dem zweiten Platz der Herren im ILCA 6 – punktgleich mit dem neuen Deutschen Meister!

Alle Ergebnisse unter [Manage2sail \(https://www.manage2sail.com/ch/event/IDMILCA22#!/results?classId=radialw\)](https://www.manage2sail.com/ch/event/IDMILCA22#!/results?classId=radialw).



Fotos: © BoddenRacer

### Senatspreis: Samstag segeln, Sonntag warten

Während sich die Teilnehmer des Senatspreises am vergangenen Wochenende über einen windreichen, wenngleich böigen Wettfahrttag am Samstag mit 3 bis 5 Bft freuen konnten, ging dem Wind, darüber waren sich sämtliche Wetterfrösche lange im Voraus einig, am Sonntag die Puste aus. Die Startverschiebung an Land währte bis 12:30 Uhr, dann schoss der veranstaltende Berliner Yacht-Club seine legendäre Herbstregatta ab. Vier der geplanten sechs Wettfahrten pro Bootsklasse (bis auf die

Folkeboote, mit 5 geplanten Rennen) hatte der BYC am Samstag bereits auf drei Bahnen über die Bühne gebracht und den Abend gemütlich, mit leckerem Essen und Party ausklingen lassen. Am Sonntag konnten dann die Sieger des Vortags gekürt werden, darunter Jeton-Routinier Matthias Menningen, der mit seinem Vorschoter Falko Menge (BYC) auf den zweiten Platz der Rennjollen-Community kam.

Darüber hinaus war der PYC wie folgt vertreten: Achim Türklitz (Folkeboot, 9. Platz), Axel Wendt (Folkeboot, 12. Platz), Markus Gührs (H-Boot, 7. Platz), Hans-Peter Fink (H-Boot, 8. Platz), Michael Jokisch (H-Boot, 10. Platz), Dietrich Macey (H-Boot, 14. Platz).

Alle Ergebnisse unter [Manage2sail \(https://manage2sail.com/de-DE/event/SP22#!/results?classId=4c06a3de-48de-46f2-a288-98d21e032837\)](https://manage2sail.com/de-DE/event/SP22#!/results?classId=4c06a3de-48de-46f2-a288-98d21e032837).



Foto: Dank an Ellen Fitte (BYC)

### **Absegeln und Abtuckern am Sonntag, den 16. Oktober 2022**

Liebe Clubkameradinnen, liebe Clubkameraden und verehrte Gäste,  
zum traditionellen Abschluss der Segelsaison treffen wir uns in diesem Jahr zum gemeinsamen Absegeln und Abtuckern am Sonntag, den 16. Oktober 2022 um 10.45 Uhr am Flaggenmast zum Einholen der Flaggen und zur Ansprache unseres Vorsitzenden. Danach starten wir um ca. 11.00 Uhr in Richtung Große Breite und werden auf unseren Booten hinter dem Schiff mit dem Commodorestander zu einem schönen, vor Wind und Welle geschützten Ankerplatz segeln, um dort gegen Mittag die in der eigenen Bordküche gezauberten Speisen und Getränke in fröhlicher Runde zu genießen.  
Sie wissen schon: Wie immer ist für das Überholen des Schiffes mit dem PYC-Stander eine Spende für die Jugend zu berappen! Lassen Sie uns gemeinsam mit viel guter Laune den spätsommerlichen oder frühherbstlichen Segel- und Tuckertag in dieser Saison ausklingen ...

Wer „Passagiere“ mitnehmen möchte, meldet sich bitte im Sekretariat bei Frau Kelm oder Frau Matthes.

Wir freuen uns auf rege Teilnahme.

*Christiane Woite-Retsinas*

### **3. Fahrtensegler-Workshop - „Erzähl doch mal, wo warst Du ...“**

Mit einer kurzfristig angebotenen Geschwaderfahrt zum „Vierfensterblick“ unterhalb des Grunewaldturms und zurück begann der 3. Fahrtensegler-Workshop. Sieben Boote nahmen bei bestem Wetter und schönem Wind daran teil. Alle waren begeistert; von solchen Ausfahrten könne es gerne mehr geben, hieß es.

Nach einer Stärkung im PYC versammelten sich im Großen Saal anschließend 20 Seglerinnen und Segler, die sich gegenseitig berichteten, wo sie in diesem Jahr und auch davor schon waren, was sie erlebt hatten und wie sich ihr Seglerleben bisher gestaltete.

Auch die Möglichkeit, seine Touren ausführlich zu dokumentieren und an den Fahrtenwettbewerben des Berliner Segler-Verbands teilzunehmen, wurde thematisiert. (Anbei der direkte Weg zur entsprechenden Seite des [BSV \(https://www.berliner-segler-verband.de/index.php/segelsport/fahrtensegeln/fahrtenwettbewerbe\)](https://www.berliner-segler-verband.de/index.php/segelsport/fahrtensegeln/fahrtenwettbewerbe))

In lockerer Runde bereisten die Teilnehmer im Geiste dabei viele Teile der Welt und lauschten den kurzen Erzählungen.

Dieses Format des gegenseitigen Austauschs im Rahmen eines Fahrtensegler-Workshops hat großen Zuspruch gefunden und soll weiter gepflegt werden. Das nächste Treffen findet am Mittwoch, den 19. Oktober 2022 statt. Thema: „Boot winterfest machen“ und „To-Do-Liste für die segelfreie Zeit“.

Fragen, Anmerkungen, Vorschläge – gerne jederzeit an mich unter: [fahrtensegler\(at\)pyc.de](mailto:fahrtensegler(at)pyc.de)

Matthias Haller



Fotos: Matthias Haller Collage: SP

## Termine

Trans-Ocean-Wintertreffen, Johannes Frost: „Von Surinam - Karibik - Kuba - bis New York“, Mittwoch, 12.10.2022, 18 Uhr

Absegeln & Abtuckern (PYC), Sonntag, 16.10.2022, 10:45 Uhr

34. Opti Team Cup 21.-23.10.2022

2K Berlin Cup 28.-30.10.2022

Herrenabend, Freitag, 11.11.2022, 19 Uhr

Ladies' Night, Samstag, 12.11.2022, 18 Uhr

Sigrun Putjenter, 10.10.2022